
住所 年代

1 2024-4-8 下稲吉 70代 水路の改修について

　毎年大雨が降ると、改修要望水路が、上流の６号
国道や向原の出水により、排水能力を超え、私が
所有する土地が水没してしまうことが、度々発生い
たします。
　そのため、農業経営をすることができず、放置せ
ざるを得ない状況であります。水没を逃れるため、
水路南側にコンクリートブロックを設置し、農業経営
をしようといたしましたが、昨年は２度水没してしま
いました。そのため、稲作は困難であることから、畑
作に転換するため準備を進めています。
　しかしながら、現状でも水没に対して完全に対応
することは難しいため、市において、水路改修をお
願いする次第です。改修工事の実施計画策定の折
は、所有地を提供することも考慮いたしますので、
早急な改良工事の実施を要望するものでありま
す。

　平素より市道路及び下水道行政につきまして、ご理解
ご　協力を賜り厚く御礼申し上げます。
ご要望いただいた水路につきましては、逆川という準用
河川として位置づけられておりますが、大雨等が降った
際には既存施設の処理能力以上の流水量があり、隣接
する土地の地権者の皆様にご迷惑をおかけしていること
と存じます。
　また、近年はゲリラ豪雨等による水災害が激甚化・頻
発化しており、気候変動の影響によって今後さらに水災
害リスクの増大が懸念されますことから、ご要望いただ
きましたように対策が必要であると認識しております。
しかしながら、大雨時には下流部の天の川、天王川が
越水するほどに増水し、逆川からの雨水が流入できない
ことで要望箇所周辺が冠水する状況になっていると考え
られ、要望箇所の部分的な逆川の改修だけでは冠水対
策の効果が十分に発揮できないと考えます。
以上のことから、現在、市全体の冠水状況を把握し雨水
冠水対策に関する事業を実施しているところではありま
すが、根本的な冠水の改善を図るためには天の川や天
王川といった河川の改修も含めた一体的な整備が必要
と考えておりますことから、茨城県とも連携し事業化を検
討してまいります。
　なお、今後も関係部署において連携を図り、大雨時に
おけるパトロールや水路破損部の維持補修等に努めて
まいりますので、何卒、ご理解とご協力を賜りますようよ
ろしくお願いいたします。

道路課
上下水道課

令和6年度　「市民提案」に関する対応状況
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住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

2 2024-4-16 稲吉 70代
千代田公民館の輪転機移転
について

　現在、逆西３区の役員会では、総会用の資料等
の作成に千代田公民館の輪転機を使用させて頂い
ておりました。閉鎖に伴い、他のコミセンに移動する
と伺っております。是非とも、需要の多い地区、出
来れば下稲吉コミュニティセンターに移転して頂き
たくお願い申し上げます。

　この度は、ご提案ありがとうございます。
　また、平素より、市政に対し、ご高配を賜り重ねてお礼
申し上げます。
　さて、千代田公民館の輪転機につきましては、千代田
コミュニティセンター（旧志筑小学校）への移設を予定し
ております。
　つきましては、開館後の千代田コミュニティセンターま
たは霞ヶ浦コミュニティセンター（旧あじさい館）に輪転機
を設置しておりますので、そちらでのご利用をお願いい
たします。
　ご提案いただきました、下稲吉コミュニティセンターは、
現在、市民課業務及びコミセン業務を担っており、輪転
機を設置する場所の確保ができない状況です。今後、千
代田ショッピングセンター内への窓口機能移転計画に合
わせて、輪転機の設置について、協議してまいりますの
で、ご理解ください。

地域コミュニティ課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

3 2024-6-24 下稲吉 40代
子ども達の遊び場確保につ
いて

　つくばハウス跡地の病院建設予定地の空スペー
スに緑豊かな木陰のある公園を作って下さい。鉄
棒、うんてい、滑り台、ブランコが欲しいです。ボー
ル遊びも出来るとうれしいです。
　自分は、子どもの頃、暗くなるまで友達と鉄棒の
練習をしたり、手に出来た豆を見せ合って教えた
り、出来た時は一緒に喜んで笑いあったりしていま
した。又、ロープウェイが怖くて出来なかった時に、
偶然居合わせたお姉ちゃん達が優しくロープを持っ
てくれて、手伝ってくれ、それで出来た時の喜びは
今でも鮮明に覚えています。
　人はきっとこういう様々な経験を通して、思いやり
の気持ち、チャレンジしてみようとする気持ちが育
つのだと思います。私はこのような思い出とかすみ
がうら市の温かい人柄が大好きで、しばらくの間他
市、外国とかすみがうら市を離れていましたが、娘
の小学校入学を機に戻ってきました。自分の幼少
期のように、友達と伸び伸びと遊ばせたいと思った
からです。
　現在、子ども達は新興住宅の道路で遊んでいま
す。正直良いことではないことは分かっており、安
全面の点でもご近所に迷惑に思っている方もいる
かもしれません。しかし、遊び場がないのです。下
校後、この地区から大塚ファミリー公園は遠いです
し、昨今の異常気象では、行くまでに熱中症の危険
も大きいです。私は、子どもの頃の楽しかった思い
出がこの地に残り、より素敵な市に自分たちの手で
していきたいと思う原動力になると思っています。子
ども達の為に遊び場を作って下さい。よろしくお願
い致します。

　この度は、提案を頂きまして誠にありがとうございまし
た。
　空きスペースとなっている土地については、民間の有
するノウハウを最大限に活用し、本市のさらなる発展に
つながるよう様々な土地利用の可能性を視野に市民の
皆様に納得を頂けるような活用方法を検討しているとこ
ろです。具体的な整備時期は、未定であります。貴重な
ご意見として参考とさせて頂きます。

都市整備課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

4 2024-7-29 下稲吉 70代

①町づくり提案について
②行政への意見窓口につい
て、市長による現地の確認に
ついて
③市長発信について

①町づくり提案について

　ベンチマーキングによる施策立案を下記のとおり
提案する。
　人口増により、市への昇格を進めている阿見町を
ベンチマークとして、データ比較する。
　→人口増の要因を摘出し分析する。
　→かすみがうら市に採用できるものを摘出し施策
を立案、推進する。

　コンパクトシティにする方向で計画されているにも
関わらず、旧霞ヶ浦町の神立駅近く境界付近に住
宅が新築されており、コンパクトとは逆になりつつあ
る感じを受けています。掛け声だけで、このような市
街にするという絵が描けていないことが進まない要
因と思います。複合施設設置も選挙の争点として
行われ新しい市政を掲げ当選を果たしたはずで
す。
　宮嶋市長の課題として、熱意をもってぜひ有るべ
き市街区域の絵を書き、それを市民に示し、強力な
リーダーシップで邁進し、結果を出して頂きたい。
　魅力のない所に住みたいという新住民はいなくな
るでしょう。市街地誘導策として、リフォーム代補助
なども策の一つと思います。

　市のまちづくり全般に係る事業については、市総
合計画に位置付けた内容を基本構想とし、まち・ひ
と・しごと創生総合戦略や行財政改革基本方針など
と一体的な推進を図り、急速な社会情勢の変化や住
民ニーズの多様化に対応すべく、各種施策の検討・
検証を重ねているところです。また現在国で進めて
いるデジタル田園都市国家構想の理念をベースに、
当市の地域性に鑑みたデジタルの推進を図ってお
り、公共サービスの効率化など市民が利用しやすい
行政機能向上に努めております。近隣自治体をはじ
め、全国の好事例となる事業等については、様々な
ツールを活用し、情報収集及び市の実情に応じカス
タマイズする等、積極的に取り入れることを推進し
ており、財源においても国策を有効活用し、効率
的・効果的な行政運営に努めているところです。人
口増加につなげる移住策としては、移住支援金をは
じめ企業誘致等を講じているところであり、コンパ
クトシティ化の推進と併せて、働きやすく、住みや
すいまちづくりを進めているところでございます。
鉄道や道路事情等各自治体によってインフラ環境
（ポテンシャル）に大きな違いはありますが、ご提
案いただきました、人口増や企業誘致に成功してい
る自治体をモデルに、財政事情を考慮しつつ、かす
みがうら市の資源や地域性など強みを生かした施策
を検討して参ります。

政策経営課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

②行政への意見窓口について
 　市長による現地の確認について

　行政に関する市民目線の意見を市長に把握して
もらう窓口を設置してもらいたい。
　住んでいる地区も高齢化が加速的に進み、小学
校の新入生は直近２年間はゼロのようです。
　市が老人のみのゴーストタウンにならないように
市長には激務の合間にぜひ現場に出向き、肌感覚
として、実態を認識してもらい、茹でガエルにならな
いような市政運営を行って頂きたい。

行政への意見窓口について
　より多くの皆さまにまちづくりに参加していただ
くため、市民の皆さまからのご意見・ご提案を、
「市民提案」として受け付けております。市民提案
は、郵送またはかすみがうら市ホームページのお問
い合わせフォームからもご利用できます。お寄せい
ただいた貴重なご意見・ご提案は、内容などを把握
し、その上で市政運営に活かしてまいります。
　また、広く市民の皆さまからのご意見をいただく
場「地域ミーティング」を毎年開催しております。
令和６年度の開催日時は、今後広報誌等で周知いた
します。市長と市民の皆さまが直接対話できますの
で、ぜひご参加いただければと思います。

市長による現地の確認について
　市長が、各地域にお住いの市民の皆さまから地域
の困りごとや市に対するご提案などを伺うため、行
政区単位で「ご近所座談会」を開催する予定となっ
ております。本年１１月から１年数ヶ月の歳月をか
け、各地域の集落センター等に赴き、地域の皆さま
とフリートークで語らう場となります。
　詳細につきましては、今後、広報誌等で周知しま
すので、是非ご参加いただき、地域の声を聴かせて
いただければと思います。

地域コミュニティ課

③市長発信について

　市長は何をやっているの？にならないように、月
間行動内容を広報、ホームページで発信してもらえ
るとより身近になると思う。

　スケジュールの公表は出来かねますが、市民の皆様
に市長の行動がより身近に感じていただけるよう、市
ホームページ市長日記の更新頻度を増やすなど工夫し
ていきます。

秘書広報課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

5 2024-8-22 下稲吉 40代 防犯対策について

　最近、人口増加に伴い、犯罪も増えてきたと思い
ます。近所では、空き巣や太陽光パネルの銅線盗
難等がありました。
　我が家には小さい子どももおりますし、パトロール
強化やかすみがうら市には無い交番などができれ
ば良いと思っています。
　ご参考よろしくお願いいたします。

　この度は防犯対策に係るご提案を頂きありがとうござ
います。
　近年は全国的に空巣被害等の犯罪が増加傾向にあり
当市も例外ではありません。
　ご提案の交番について、その立地場所の選定は、警
察の判断によるところになります。市としても、周辺地域
の治安状況等を鑑みて、警察署と連携した防犯体制の
強化に努めてまいります。

地域コミュニティ課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

6 2024-8-22 下稲吉 70代
①災害対策について
②公共交通について

①災害対策について

　自然災害が多い昨今、スピーカーを流して内容を
知らせてくれています。ありがたいのですが、よく聞
き取れず、電話をかけて聞き直します。一度、市の
方にスピーカーをみてもらいました。周辺にまんべ
んなく伝えるためにこの方向でスピーカーを置くこと
にしてはと思います。大きい声をと言っているので
はありません。スピーカーをもう少し設置できない
か、風向きによりますが、聞き取れるように、検討を
お願いいたします。
　広報は読みやすく、毎回読んでいます。災害に備
えも記されることが多くなりました。避難場所に備蓄
がどれほどあるのか例えば食料、水、トイレなどの
準備、段ボールを利用したベット等の備えは十分か
知りたいです。当方は、下稲吉小学校が最寄りの
場所と聞いていますが、体育館は普段使用しませ
ん。備えが十分か、上記の件など特に知りたいの
で、広報に避難場所ごとの準備品をあげてほしい
です。

　防災行政無線の屋外拡声子局（屋外スピーカー）につ
いては、設置する地域に適合したスピーカーを選定し、
効果的・効率的に配置することで、全市域に音声が聞こ
えるように設置しています。また、職員の地声での放送
により発生する音割れを防ぐとともに、音量や音の速度
を一定に保ち、より聞き取りやすい明瞭な音声とするた
め、コンピューターで作成した合成音声による放送を
行っております。
　音声が聞き取りづらいとのことですが、一方で音声が
大きすぎるとの声も寄せられており、これ以上の新たな
屋外拡声子局の設置や、スピーカーの取り換えについ
ては、困難であると考えております。
　音声が聞き取れなかった場合は、防災行政無線の放
送の内容が再度確認できる無料のテレホンサービス（０
８００－８００－３６７４）のご利用をお願いいたします。
さらに、令和７年３月からの導入を目指して、ご自分のス
マートフォンに専用のアプリをダウンロードすることで防
災行政無線と同じ内容の音声をご自分のスマートフォン
から流すことが出来る事業を進めております。準備が整
い次第広報誌等でお知らせいたしますので、もうしばらく
お待ちいただければと思います。
　避難所に準備してある災害用備蓄品の種類をお知ら
せすることにつきましては、今後実施する方向で検討し
てまいりたいと思います。まずは、暮らしの防災ガイドに
おいて、各避難所に準備する一般的な備蓄品について
お知らせしたいと思います。

危機管理課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

②公共交通について

　年末に免許返納を考える年になりました。私たち
夫婦は協同病院に行くのにも、バスタクシーを利用
します。バスの便が悪いので、困ることが多いで
す。午前の本数を増やしてもらえないでしょうか。特
にコミュニティバスの不便さを感じています。現状維
持が精一杯と言われたこともあります。人出の問題
もあるでしょう。タクシーなど特に高齢化して、なか
なか出せないと、ドライバーさんも嘆いていました。
より、コミュニティバスの出番と思います。今は乗用
車をお互いに利用する地方もあります。なので、
様々な方法があると思います。ご一考をお願いしま
す。

　下稲吉近郊を運行している路線バス（千代田神立ライ
ン）は、休みなく運行しているため、 現状 での 増便 は
、 難しい状況となります 。引き続き、 利用状況を勘案し
運行ルートや運行ダイヤについて、検討してまいります
ので、ご理解いただければと思います。
　また、デマンド型乗合タクシーは、従来の路線バスのよ
うなダイヤ及び路線を設定せず、市民の方であればどな
たでも、ご希望の時間帯を予約して、他の予約者と乗り
合わせながら、自宅前から指定乗降箇所まで移動でき
ますので 、ご利用いただけれ ば と思います。
　なお、地域において多様化するニーズや市民にとって
利用しやすい公共交通を目指して 、デマンド型乗合タク
シーの 乗降箇所に土浦協同病院を追加することを検討
しています。このたび、需要量などを把握する 実証 実
験 を令和６年１１月より開始予定ですので、ご協力いた
だければと思います。

都市整備課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

7 2024-9-2 稲吉東 10代
下稲吉コミュニティセンター内
のFreeＷi-Fi環境の改善につ
いて

　下稲吉コミュニティセンターのFreeＷi-Fiが１階ロ
ビー以外のエリアでは、弱すぎて利用できません。
先日、地区の会議で相談室からWebに繋ごうとした
ら、電波レベルが1/5で、使用することが出来ませ
んでした。ルーター中継機を設置して、全室で利用
できるよう、改善頂きたいです。ご検討の程、よろし
くお願いいたします。

　下稲吉コミュニティセンター内 の各部屋の Free Wi Fi
回線速度について、 3 日間 にわたり 測定を行いまし
た。回線速度の一般的な目安として、 Web サイトの閲覧
で 10Mbps 以上、 Web 会議や動画配信で 15Mbps 以
上、動画の閲覧で 25Mbps 以上が理想であるとされてい
るところ、1 階フロア（ロビー、 料理実習室、多目的室、
第 1 研修室、第 2 研修室 、第 3 研修室）、2 階フロア
（第 1 会議室、第２会議室、第３会議室、講習室、ホー
ル、軽運動室、集会室）ではいずれも目安となる数値を
超えていましたが、相談室のみ下回っている状況でし
た。
　このことから、 2 階フロアのネットワーク環境 の見直し
を行い、改善を試みました。現在は、 3 0 Mbps 前後の
回線速度となっています。
　なお、同施設内で十分な回線速度（ 1 7 0Mbps 前後 ）
が確認できた部屋を以下に記載します。会議の参加人
数 、形態、費用 等の事情はある か と思いますが、次
回開催時の参考としてください。
【第1 研修室、第 2 研修室、第 3 研修室／第 1 会議
室、第 2 会議室、第 3 会議室／講習室】
ただし、回線速度は、様々な要因で通信が遅くなる、又
はつながりにくい状態になることがあります。何卒ご理解
賜りますようお願いいたします。

情報政策課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

8 2024-9-2 下稲吉 ―
霞ヶ浦コミュニティセンターの
浴場の再開について

　令和６年４月より、旧あじさい館の浴場は、利用中
止になっています。配管からの漏水ということで現
在調査を行っている状況です。
　この浴場は、市内の千代田、出島地区の多数の
人々の憩いの場になっていましたが、調査結果に
よって、今後永続的に利用中止になったら大変残
念です。
　この現状において、再開に向けて、何かとご努力
をお願いいたします。例えば、サウナ機能の縮小又
は廃止、利用料金の若干の値上げ他、何かの方法
を検討、考慮して再開にこぎつけていただければ、
これ程嬉しいことはありません。
　改めまして、どうか何卒、よろしくお願いいたしま
す。

　日頃より、霞ヶ浦コミュニティセンターをご利用
いただきありがとうございます。
　浴室施設については、漏水により4月16日から休
止し、専門業者による詳細な調査を行い、原因と再
開する場合に必要となる修繕等調査結果が報告され
ました。
　次に、霞ヶ浦コミュニティセンターは、開館から
26年が経過し、多くの設備が耐用年数を超過してお
り、令和7年度から優先度の高いものから順次、計
画的に修繕・改修を行い、施設機能の回復を図る予
定です。
　一方、浴室施設については、調査結果により改修
に多額の費用を要する結果でありました。今後は、
頂いた提言及び財政状況や施設の利用状況などもふ
まえ、慎重に運営方針を決定させていただきます。

地域コミュニティ課
（霞ヶ浦コミュニティ
センター）



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

9 2024-8-23 下軽部 ―
通学路の改修に関する要望
について

　現在、かすみがうら市下軽部地内、市道０１０７号
線を霞ヶ浦北小学校の通学路として利用していま
す。
　しかしながら、歩道が設置されておらず、登下校
する児童の安全確保の面から、何らかの策を講じ
た方がよいと考えます。例として、外側線の民地側
をカラー塗装等が挙げられます。
　対応をご検討願います。

　現地調査を実施し区画線状況、路面状況等確認し
ました。
　現地は小学校の通学路となっているため、カラー
舗装等による歩行者の安全確保は有効なものと思わ
れますが、一部舗装の劣化が生じている箇所もある
ため、舗装補修と併せて実施することが必要となり
ます。
　つきましては、令和６年度に実施する路面性状調
査の結果をもとに補修範囲を確認し、それに合わせ
て施工を検討いたします。
　ご理解ご協力の程よろしくお願いいたします。

道路課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

10 2024-9-9 稲吉南 40代
下稲吉中学校の武道館につ
いて

　新しくできた下稲吉中学校の武道館に関しまし
て、子供が剣道少年団に所属しており、冬休みや
夏休み中等、時折中学校の武道場をお借りしてお
ります。以前の武道場は古かったですが、四方窓
があり、風通しがよく、夏も問題なく使用させていた
だいておりました。しかし、新武道館は、体育館併
設のため、窓が西側と南側しかなく、Ｌ字のため、
風通しも悪く、真夏時は館内気温が３８度から４０度
になっておりました。冷風機扇風機はありますが、
それでも３５度程度までしか下がらず、少年団は夏
場は新武道館での稽古はほぼほぼ中止いたしまし
た。中学生や大人の利用者に話を聞くと、やはり夏
場に新武道館を利用していた数名が熱中症で具合
が悪くなった方もいたとのことです。
　今まで問題なく利用できていた武道館が、新しく
なったせいで、夏場利用しづらくなり、また稽古場所
がなくなるという自体に、多くの方が困っておりま
す。
　体育館にはエアコンがついているのに、なぜ武道
館にはついていなしのでしょうか？来年の夏まで
に、エアコン等つけていただけないでしょうか？今
の中学生はもちろん、自分たちの子どもが中学生
になった時に、夏場にあの環境下で武道館が利用
できるとは到底思えません。
　ご考慮よろしくお願いいたします。

　下稲吉中学校の体育館（アリーナ）における空調
設備につきましては、体育アリーナは体育の授業や
イベントが頻繁に行われ、多くの利用者が集まると
ともに、災害時には地域住民の避難所としても多く
の方が利用されることを考慮し、体育館の新築工事
と併せ、アリーナ部のみに防災機能強化を図る観点
で固定式空調設備を設置いたしました。
　柔剣道場にも空調設備（冷暖房設備）を設置する
ことで、生徒をはじめ利用者の皆様の快適性が向上
する点は十分に認識しておりますが、空調設備の整
備には多額な初期費用のみならず、運用に伴うラン
ニングコスト（電気代・保守費用等）が大きな負担
となります。また、市内学校体育館への空調設備
（固定式）の設置状況については、下稲吉中学校体
育館の１施設のみとなっており、公平性の観点から
も今後の整備においては慎重な判断が求められてお
り、夏季の部活動での使用頻度も高い中学校の体育
館を優先して空調設備の整備を検討しているところ
であります。
　このことから、現時点では下稲吉中学校柔剣道場
への空調設備の設置は厳しい状況でございます。し
かしながら、近年の夏季期間における平均気温上昇
により熱中症や脱水症状のリスクが高まっており、
体育施設における生徒等の快適な学習・部活動環境
を確保する必要があると判断されるため、稼働式の
空調機器を設置するなど、引き続き、学校施設の環
境改善に向け検討をしてまいりますので、ご理解を
賜りようお願い申し上げます。

学校教育課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

11 2024-9-9 西成井 ―
観光客を呼び入れ活気溢れ
る街に！

　いつも市民の為に御尽力下さり、本当にありがと
うございます。私は、よく霞ヶ浦大橋を利用し、行方
方面に行きます。その時に、いつも思うのですが、
大橋を境に雰囲気が一転するのを感じます。行方
には、勢いと活気が漲っています。少し、悔しささえ
覚えます。同じ茨城なので、それはそれで良き事な
んですが。大橋のかすみがうら市側に、、、大橋の
あの場所に活気がほしいのです。
　霞ヶ浦大橋、大好き人間の一人です。
　筑波山も見え、最高の景色です。
　そこに、もう一つ若者、子供を呼び度いのです。そ
れには、やっぱり、観覧車・回転木馬のある遊園地
です。是非是非、遊園地を大橋のかすみがうら市
側の麓に出来るといいなあと願っています。

　この度は、市の観光行政に対して貴重なご提案を
いただき誠にありがとうございます。
　ご提案の中にもあるように、霞ヶ浦大橋から見え
る筑波山の景色は、市の中でも１、２位を争うぐら
いの絶景スポットでもあり、貴重な観光資源である
と本市も認識しております。
　霞ヶ浦大橋のかすみがうら側の麓に遊園地をとの
要望についてですが、本市においては、歩崎観音に
隣接している『歩崎の眺望』が昭和時代から茨城百
景に認定されており、非常に有名な景勝地となって
おります。
　また、霞ヶ浦大橋の開通に併せて、市外から観光
客を呼び込み活気溢れる街にするべく、歩崎地域を
観光拠点として位置づけ、歩崎公園や水族館、歴史
博物館（旧郷土資料館）の整備に取り組んでまいり
ました。
　歩崎地域の整備では、子育て世代が安心して公園
で楽しめるように、遊具付きの複合展望デッキの設
置を行うほか、古民家江口屋や水郷園をオープンす
るなど、継続して一体整備を行い、今後は木製遊具
の設置も検討しているところです。
　歩崎公園は霞ヶ浦大橋から若干位置的に離れてお
り、場所のハンデはありますが、遊園地みたいに大
人から子供まで楽しめ、市民の憩いの場となること
を目指して、魅力ある整備に取り組んでいきたいと
考えておりので、今後とも本市の観光事業にご理解
とご協力を賜りますようお願いいたします。

観光課



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

12 2024-9-20 加茂 ―
旧下大津小学校の奉安殿の
保存と活用について

　奉安殿の丸まった頭上部から椋か榎の幼木が元
気よく伸びている。コンクリの亀裂より、根を張り、
年ごとに太くなってきている。見るからに痛ましい。
このまま放置すれば、瓦解崩潰は、必定なりや。出
島村史にも掲載されている奉安殿は貴重な歴史的
建造物と思う。下大津小学校創立１００年記念誌の
中には、当時の奉安殿として、写真が残されてい
る。先だって、市博物館の「貝塚徳之助」の特別展
にも奉安殿は紹介されていた。奉安殿が残りいる
のは、極めて稀有なこと。
　最近、県内で太平洋戦争関連の施設や建造物の
保存周知報道されている。笠間市の病院として、使
われていた海軍施設、阿見町では、予科練、防空
壕、鉾田市の飛行場など。
　県下に冠たる歴史博物館を持つ当市にとって、崩
落の危機に瀕している戦時遺物に救いの手を延べ
ることは、吃緊の課題だと思う。また、歴史的エリア
としての活用を。

　旧下大津小学校奉安殿につきましては、市文化財保
護審議会において専門家からの意見を聴取し、保存・活
用について検討したいと考えます。

歴史博物館



住所 年代
回答No 受付日 件名 意見・提案の内容 担当課

意見・提案者

13 2024-11-13 下稲吉 ―
宮嶋市長に土浦市美術展覧
会を観てほしい

　宮嶋市長は、土浦市展をご覧になったことがあり
ますか？かすみがうら市には美術展覧会がないた
め、私を含め多くのかすみがうら市民が土浦市展
に参加しています。作品を発表するだけではなく、
委員を務めているかすみがうら市民も多数います。
　沢山のかすみがうら市民が関わっている美術展
なので、宮嶋市長に関心を持っていただけると励み
になります。
　私は手描きバティック（インドネシアのろうけつ染
め・ジャワ更紗）に取り組んでおり、土浦市展には４
度出品しています。一昨年と昨年は奨励賞をいた
だきました。
　今回は、今年５月に東京都美術展に展示した３連
タペストリー「チャンティンしごとに重ね染め」のうち
２枚と、手描きバティック「木綿と絹」という作品を出
品します。
　是非、奥様とご一緒に土浦市展で作品をご覧くだ
さい。会場で作品の説明をさせていただけました
ら、さらに幸せです。

　市長が期間中に伺わせていただき、今後の参考にさ
せていただきます。

秘書広報課


